

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, 3 pts. trimestre,
pago adelantado en esta
Administración ó 4 pe-
setas por comisionado.

Número suelto 5 cénts.

Anuncios y comunica-
dos á precios conven-
cionales.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 19.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuarse los comunicados.

No se devuelven los originales.

No se publica los días siguientes á festivos.

Año II

Logroño, Miércoles 9 de Abril de 1890

Núm. 369

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

À 75 CÉNTIMOS KILO

(73 pesetas 100 kilos)

¡100 TONELADAS!

DE SULFATO DE COBRE PARA LAS VIÑAS

Se garantiza con certificados de origen y facturas su procedencia inglesa, clase superior y 98 á 99 por 100 de pureza.

Santiago Viguera, del comercio de tejidos, Portales, 64 y 66, Logroño.—Depósito en Calahorra, Calisto Palacio, Raon, 7.—En Haro, Liborio Cárcamo, Farmacéutico.

R. F. PEREDA

OCULISTA

Consulta de 11 á 1

MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 7 Abril 1890.

El interés político del día sigue concentrado en el Senado. El Congreso no ha celebrado sesión por falta de diputados.

En la Alta Cámara ha tomado la palabra el señor Daban, el cual dice que necesita sincerarse ya que sus palabras han sido mal interpretadas. Al expresar que no obedecería al gobierno fué como senador, pues como general, no solo estoy dispuesto á obedecerle sino que si se me hubiera notificado el arresto, me hubiera detenido yo mismo, aunque remitiendo al Senado mi protesta. Si en cambio se me hubiese formado sumaria, estaba dispuesto á renunciar la investidura de senador.

Dice que ya que tanto se habla de su falta, no está demás recordar que el ministro de la Guerra hizo un viaje político por Andalucía, amparándose en su cargo de diputado.

Por lo que toca á indisciplina, todos los generales que figuramos en política la hemos cometido alguna vez (El ministro de la Guerra: Yo, jamás). ¿Acaso no se sublevó S.S. en Alcolea (el ministro de la Guerra. No). Pues es lo mismo porque sirvió S.S. despues á los sublevados.

Yo confieso, añade que me he su-

blevado, pero sin escribir ni comprometer á nadie.

La última vez que me sublevé en Sagunto (Risas) no consiento que nadie se ría de mí ni aquí ni fuera. (Rumores, se promueve un incidente ruidoso).

Pero creo, continua el general Daban, que vale mas sublevarse jugando la cabeza, que no aprovechar el patriotismo de otros para hacer su carrera política y esto es lo que ha hecho el señor Sagasta que ha conquistado esa presidencia con la sangre de muchos infelices sin ponerse nunca á su cabeza.

Termina diciendo que al volver del arresto repetirá lo que hoy dice:

«Al ejército y al país le engañais, á la Reina y las instituciones las comprometéis.»

Le contesta el ministro de la Guerra doliéndose que haya recordado sus sublevaciones como actos gloriosos. Dice que él no ha tomado parte en ninguna revolución y que si fué á Sevilla con un fin político lo hizo de acuerdo con el ministro de la Guerra.

Dice que se quiere llevar la cuestión al terreno personal cuando es esencialmente jurídica.

Termina afirmando que el ministro tiene poder para imponer correctivos á sus subordinados.

Rectifica Pavia.

El señor Puigerver apoya la tesis del de Guerra, y dice que los generales están apoyando al que ensalza la indisciplina (protestas) esto resulta aunque sea otra la intención que lo dicta.

El señor Martinez Campos protesta diciendo que esas palabras no traducen la seriedad y prudencia que debe haber en el banco azul.

Dice que votando la real orden se autoriza á gobiernos sucesivos para expulsar de la cámara á los generales.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	75'10
4 por 100 exterior	76'85
4 por 100 amortizable	88'75
Cubas	106'40
Banco	393'00
Tabacos	103'50

NOTAS SUELTAS.

El ministro de Marina introdujo en el ejercicio anterior 500 mil pesetas de economía en el presupuesto de su departamento, sus fatigas pasó D. Ve-

nancio; pero luego vino pidiendo dos millones de pesetas para atenciones del personal.

Y, en efecto, se le concedieron, por que el refran lo dice:

De pan ageno, gran rebanada.

Y aunque segundas partes parece que nunca fueron buenas, en el caso presente resultan óptimas, pues que el actual ministro de la Marina, por las economías que se hicieran en el presupuesto, otras 500 mil pesetas, pide créditos por otros dos millones, no siendo lo malo que los pida, ni que la bondadosa comisión de presupuestos, apruebe el pedido, sino que los pueblos tienen que pagar ese piquillo.

Pero eso sí; la comisión jura y perjura que será la última vez que esto pase porque

«... se tomarán precauciones para que no ocurra lo que ahora.»

¡Si digo á ustedes que es de lo mas divertido!

Dice *El Correo* que en el templo especial de las discordias—Congreso—no se reunieron mas feligreses que el ministro de Marina y la comisión de presupuestos.

Aquél pidió mas dinero que el acordado, esta dijo amen... ¿donde esta la discordia?

¡Ah! ya. Es que estos feligreses fusionistas, en tratándose de tales asuntos, hasta de su religión se olvidan.

El desfile de generales según *La Epoca*.

«Con rara unanimidad aparecen todos condenando la famosa carta del señor Daban por que la estiman inconveniente peligrosa y atentatoria á la disciplina.»

Es decir, todo lo contrario de lo que creen los conservadores.

O creían, al menos.

Hoy nos dicen los diarios madrileños.

«El gobierno no aceptaría, si se presentara la dimisión del general Sanz del cargo de inspector general de Carabineros.»

Lo cual es muy creible, que *algún vez* hemos de no ser autoritarios, pasó aquella época.

Dice *El Calahorrano* en su último número:

«¿A que no saben ustedes lo que acordó hace 15 días el Ayuntamiento de Logroño?

Pues esc.

Si, la petición del traslado de la silla Episcopal; esta vez con toda insistencia.

Bien acordado.

Temblemos. Ahora vá de veras.

Sobre todo, ¡pobre Verguilla!

Tendrá que cantar los salmos en esta tierra.

Desafinará, de seguro, por estar fuera de su elemento.

Y *LA RIOJA* por no escuchar los gallos y notas falsas, pedirá con insistencia, que se vuelva la catedral á Calahorra.

Pagando además los gastos de regreso.

Ninguno cante victoria aunque en el estribo esté...

Es cuanto por hoy decimos al apreciable colega.

La Política Moderna, erre que erre. Hoy viene el artículo XVII de «Lo que conviene al país.—Caza y pesca.» Lo que conviene es que haya donde cazar y pescar.

Ya verá V. como hay quien se encarga de lo demás.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Director de *LA RIOJA*

Nájera 7 Abril de 1890.—Después de largo interregno de silencio, motivado por falta de noticias, hoy escribo para dar á conocer la fé de vida y de lo poco que ocurre por esta ciudad.

De los mercados de vinos que aquí es el *pan nuestro de cada día*, nada, ni una venta, estar paralizados por completo y como esto dure mucho, mal vamos á andar, como vulgarmente se dice. Los de granos también desanimados, cotizase el trigo á 9 pesetas fanega, y la cebada á 5 y 6 pesetas.

El campo, debido á la buena temperatura que ha reinado, adelanta rápidamente y lástima será que tengamos que lamentar algun retroceso. Las faenas del campo principian y por lo tanto hay braceros, los jornales se pagan á 8 y 9 reales.

Las viñas principian á *llorar*; los viticultores preparanse para tratarlas como previene *Millardet* y ver de atacar á la *peronospora viticola*, que tantos daños y pérdidas ha causado por estas jurisdicciones.

De la carretera del Puente de El Ciego á esta nada se habla y yo voy á ser importuno por esta vez solo; los tres padres de la provincia que pertenecen á este distrito (que no son cuneros) ayudados también por otro padre que aunque no es de este distrito, tiene su residencia en esta ciudad, deben de hacer un esfuerzo mas á los muchos que ha hecho el señor Vicepresidente de la Comisión provincial, para allanar los obstáculos

que se presentan y dar fin á los trabajos de dicha carretera, pues darán lugar á decir que si no se hace ahora no se hará NUNCA.

Unos cuantos jóvenes, con la cooperación de cuatro agraciadas del bello sexo se propusieron dar una función de teatro á beneficio de los pobres, al fin lo han conseguido, habiendo puesto anoche en escena «¡Mi misma cara!» «Contra el amor bofetones» y «Para mentir las mujeres,» de la ejecución todos cumplieron como buenos, hasta donde sus fuerzas alcanzaron, haciendo prodigios por agradar.

La orquesta que dirige don Norberto Ruiz, y que generosamente se brindó para dar mas lucidez á tan laudable fiesta, ejecutó con maestría, gusto y afinación en los intermedios «La fantasía de Lucrecia» la popular polka de «Los paraguas» y un bonito chotis, que lució sus habilidades por tan difícil ejecución el clarinete: en fin, todos contribuyeron á que la función fuese digna del objeto á que se dedicaba; bien merecen que se les colme de plácemes y aplausos, y pueden estar satisfechísimos de la obra tan caritativa que han hecho, pues quedará grabada en la memoria de los desgraciados que reciben el óbolo que les corresponda.

La sala completamente llena de distinguida concurrencia, que acudió presurosa para no desmentir la proverbial generosidad que distingue á los najerinos, á depositar la limosna para los pobres y aplaudir con justicia á los iniciadores de tan benéfica función.

Una comisión del Ayuntamiento intervino en la venta de localidades.

Y nada mas puede participarle por hoy su afectísimo amigo

El Corresponsal.

Desde Paris

Sr. Director. Muy Sr. mio: Brotan los árboles, abundan los ramos de violetas, empiezan á verse carruajes abiertos, las mesas que tienen colocadas en el exterior de los cafés del Boulevard, están siempre llenas, las mugeres se quitan los abrigos y lucen el talle, con lo que quiero decir á ustedes que entramos en plena primavera, y que Paris recobra su fisonomía de los días hermosos.

Parece que cantan mas los pájaros y que sonrien mas los niños, con razón ha dicho un escritor profundo: ¡ah primavera, juventud del año, ah juventud, primavera de la vida!

Nadie al ver el aspecto que Paris ofrece en estos días, podrá calcular que estamos en Semana Santa. Los teatros abiertos, los conciertos llenos los paseos concurridos y los coches circulando, á los españoles que estamos ya en el otoño de la vida, nos llama la atención.

Las solemnidades religiosas y las solemnidades de familia, no tienen en Francia el *eclat* que suelen tener en nuestra tierra, no sé si esto es mejor ó peor, me limito á sentar el hecho y á asegurar á ustedes que las tinieblas, los potajes, los ayunos y los monumentos, preocupan mucho menos que las carreras de caballos.

Brillantes estuvieron las primeras de Longchamps; asistió todo Paris, el todo Paris que va á todas partes, desde la altiva princesa hasta lo menos altiva horizontal, y sobre todo se jugó en grande. Aquí las carreras constituyen una especie de ruleta universal y se juega de una manera desenfadada, no solo en las carreras sino en todas las tabernas de Paris, donde se hacen las que aquí se llaman apuestas mutuas. Juegan todas las clases de la sociedad, desde las mas humildes á las mas encopetadas. Nuestros aguadores juegan á la brisca y al as de oros, aquí los *commissaires du coin de rue*, juegan á los caballos.

El juego está en la naturaleza humana; halaga la fantasía y como es el medio de adquirir sin trabajar, tendrá siempre de su parte gran número de adeptos. Es muy antiguo Adán, por jugar con Eva, perdió ya al género humano y.... pero veo que entró en religión y en filosofía y en cuestiones sociales y que hasta ahora maldito lo que he dicho á ustedes de lo que pasa por Europa.

—Ha llegado á Paris el doctor don Eduardo Basavilbaso, Presidente de la comisión general de contabilidad de Buenos-Aires. Tiene por objeto el viaje de este distinguido financiero, hacer en Europa una operación de venta de terrenos que permita á aquel gobierno presentar una garantía inmobiliaria de mucha importancia y que nivele la situación angustiosa de los cambios en aquel país.

El señor Basavilbaso principia su viaje por Francia, pero sé que vá á ir á España, y como todo lo que se relaciona con la República Argentina es de mucho interés para nuestro país, por la gran población que España tiene en Buenos-Aires, tendré á V. al corriente de este asunto, para el que se han dado ya algunos pasos en España, principalmente en Barcelona y en Madrid.

La conferencia de Berlin como deben ya saber, ha terminado sus estudios sobre el trabajo. Sin embargo, ocurrió un incidente que pudo traer graves consecuencias y hasta ocasionar algún conflicto internacional, pero que afortunadamente no llegó á mayores. A causa de la cuestión sobre la reducción de las horas de trabajo, el representante francés, tuvo que sostener varias discusiones ó mas bien dicho disputas, con sus compañeros que le censuraban y que decían que era inadmisibles que uno de los delegados de Francia, se separara de sus colegas, sobre una cuestión tan capital, como la de la disminución de trabajo á los obreros adultos.

Llegado á Paris M. Victor Delahaye, delegado en cuestión é interpeado sobre los resultados que cree que dará la conferencia, ha dicho que todos los que asistieron á esta, tenían la mejor buena voluntad del mundo y que estaban persuadidos de algo ha de hacerse para proteger á la clase obrera. Cree además que los trabajos principados en la conferencia, han de ser el germen de una legislación internacional obrera, que hará época en la historia de la reivindicación del trabajo.

En el afán que tiene la prensa de ser la primera en dar noticias de interés, muy especialmente ciertos periódicos que tienen fama de bien informados, valiéndose para ello de los adelantos en las comunicaciones, caen á veces en graves errores que echan en vientos de la publicidad, como noticias verdaderas. Esto es lo que le ha sucedido al *Daily Telegraph*

el cual publicó la noticia de que el Czar de Rusia estaba gravemente enfermo.

—Gran emoción produjo esta nueva en Europa pero apurada la verdad por un telegrama de San Petersburgo, se sabe que Alejandro III. goza de una perfecta salud.

—Continúan los desórdenes entre los estudiantes de la Universidad, en la capital de Rusia, haciéndose numerosas prisiones. Estos niegan la atribución de todo carácter político á sus demostraciones en favor de las reformas escolares.

—En Praga (Viena), el diputado Hlacoska, ha hecho donación de 200.000 florines, para la fundación de una academia de Ciencias y de 500.000 para socorrer á los niños desamparados.

—Se preocupan América y Europa del centenario de Colón. En España según mis noticias, tambien se piensa en esto, apesar de que don Cristobal Colón, duque de Veragua y ministro de Fomento, parece mas preocupado de la plaza de toros de la rue Pergolesse, que del Centenario de su ilustre abuelo.

—Como he dicho en otro lugar, los teatros están llenos, llamando especialmente la atención en las montañas rusas, el tirador español don Antonio Redonet.

De V. affmo.—*Garcí-Fernández.*

Sección de noticias

La comisión encargada de la fiesta taurina que tuvo lugar el último domingo, nos ruega hagamos público el testimonio de su agradecimiento hacia todos los que han contribuido con su óbolo á tan filantrópica acción en favor de unos huérfanos.

El domingo por la noche se produjo en Calahorra, en un pajar, cerca del convento de las Monjas, un incendio, que no tuvo mayores consecuencias, por el pronto auxilio prestado por las autoridades y vecindario.

El señor Gobernador civil, que accidentalmente se hallaba en aquella ciudad, acudió desde los primeros momentos no retirándose hasta las dos de la madrugada del lugar del siniestro, y nos consta que está muy agradecido y satisfecho del comportamiento de aquel vecindario, al que por conducto de la alcaldía así se lo ha manifestado.

Ayer vimos á una Comisión de propietarios de la villa de Quel, que según noticias, ha venido á conferenciar con el Gobernador civil, acerca de los asuntos y cuestiones pendientes en aquella villa.

En la madrugada del siete, aparecieron quemados 63 plantones de melocotones y una porción de paja, en un término próximo al pueblo de Agoncillo, de la propiedad de D. Pantaleón Royo. El hecho se cree criminal y no nos estraña, porque dicho pueblo se encuentra en una situación moral y material nada envidiable.

El cinco por la tarde apareció en el Najerilla, término de Peñola, jurisdicción de Anguiano, el cadáver de Benito Rubio Herce, mozo sortea-

ble del actual reemplazo por el cupo de aquella villa.

En la subasta celebrada ayer en esta y Santo Domingo para la conducción del correo entre este último punto y Burgos, no se presentó licitador alguno.

Terminadas las operaciones de confrontación del proyecto del ferrocarril de Pamplona á Logroño, el ilustrado ingeniero de Caminos señor Mancebo, regresó ayer desde Calahorra á Madrid.

A las seis de la tarde del lunes fué herido en la via pública por disparo de arma de fuego Francisco Echarri García, vecino del inmediato pueblo de Lardero por Mariano Martínez de la propia vecindad, según declaración de Echarri.

El maestro de la villa de Lumbreras, á quien aquel municipio adeuda seis mensualidades, pide permiso para cerrar la escuela y buscarse la vida por otro lado.

La primera autoridad de la provincia en el momento que ha tenido conocimiento de este hecho ha ordenado al alcalde de Lumbreras que verifique el ingreso de cuanto adeuda por instrucción primaria en el término de ocho días, conminándole con la exacción de la multa de 17'50 pesetas si en dicho plazo no lo realiza.

El señor inspector de Escuelas de la provincia salió ayer con dirección á la Rioja alta á girar la visita ordinaria de reglamento.

Por la administración de Contribuciones se conmina con nombramiento de plantones á los ayuntamientos que para el 16 del actual no hayan remitido los apéndices al amillaramiento.

Los únicos que han cedido por completo á favor de los huérfanos á cuyo beneficio se dió la función de toretes y vacas, lo que les correspondía percibir por su trabajo, han sido los mozos ó amarradores que bajaron las maletas de los toreros desde la estación férrea á la posada de estos.

Once gremios de varias industrias de esta capital se hallaban ayer citados por la administración de Rentas de la provincia para el reparto de las cuotas con que han de figurar los industriales en la matrícula de 1890-91; y efectivamente con tanto cariño y tanta fé miran los aludidos asunto tan importante, que ninguno ó casi ninguno se presentó.

Para que? Antes del buen espíritu de gremio se encuentra aquel adagio ¿quien es tu enemigo? el de tu oficio.

Y queda demostrado que los buenos deseos de la Administración se estrellan ante la pasividad de los industriales.

Hoy se cita á otros diez gremios y esperamos que los resultados, por desgracia, van á ser negativos.

Ahora legisle V. E.

Curiosidades de pueblo.

¿Se sabe de un modo positivo quien es, quien fué y quien ha sido el dueño del ex-convento de la Merced, futura fábrica de tabacos?

Sin duda con las vigiliat se ha debilitado en nosotros algo el sentido de la comprensión y no estamos muy seguros acerca de aquel extremo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin & Cia.** en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

¿Quereis devolver el color á las mejillas de vuestras hijas? ¿Quereis que desaparezcan los insomnios, dolores de cabeza, palidez é inapetencia, tan frecuente en ellas cuando llega el momento de convertirse la niña en mujer? Pues dadles el Jarabe de Hipofosfitos de Climent, que cual bella primavera hará brotar las rosas en sus pálidos semblantes.

Depósito en Logroño Farmacia de Martínez Iniguez. 6

El gran balneario de Nanclares de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y génito-urinarias. Ved el anuncio.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 9—1'45 m.

El CONGRESO por fin pudo celebrar sesión esta tarde; no sofocó la concurrencia, pero hubo sesión. En ella fué desechado el voto del señor Gullón, referente á la reforma electoral en las Antillas.

El Sr. Labra consumió otro turno en contra, siendo contestado por el ministro de la Gobernación.

Se entró luego en la discusión del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército, haciendo uso de la palabra el general Cassola que negó que el servicio obligatorio grave al Tesoro público.

En la sesión de hoy, si puede celebrarse, continuará la discusión de ambos asuntos.

Madrid 9—1'45 m.

Abierta la sesión en el SENADO, con una regular concurrencia, usó de la palabra el señor Elduayen mostrándose conforme con las opiniones del señor Martínez Campos. Censura al gobierno por las acusaciones que ha lanzado contra los generales. Negó que su jefe el señor Cánovas del Castillo se halle conforme en la cuestión que se debate con el señor Bermudez Reina. Acusa al presidente del Consejo de ministros responsable de los sucesos de Septiembre ocurridos en Madrid;

por faltar el gobierno á sus deberes. Propone se admita una enmienda variando el procedimiento, y termina negando que los conservadores quieran ni deseen la caída del gobierno.

El marqués de Sardeal apoya una proposición mostrándose contrario á las opiniones de los conservadores y pidiendo que se amplie la discusión ratificándose el gobierno. Se suspende la sesión hasta el siguiente día.

Madrid 9—2 m.

Se ha celebrado en Palacio el banquete en honor del Príncipe de Prusia, resultando la fiesta espléndida.

El gobierno acepta que el Banco de España aumente la emisión de sus billetes.

La Gaceta de Francia publica hoy el indulto del duque de Orleans.

4 por 100 interior 75'20
4 por 100 amortizable 88'55

Anuncios preferentes

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, núm. 112, pral. Logroño.

Sastrería-Comercio DE CARLOS GENZANO Mercado 23 (antigua Riojana)

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse un numeroso y variado surtido de géneros novedad para la próxima estación de Verano.

Los verdaderos tejidos ingleses.

VACUNACION

En el Instituto Higiénico todos los dias de 12 á 1. Directa de ternera se anunciará por bandos. Véndese vacuna.

Tienda en Portales

Desde primero de Julio se arrienda la del número 28, sombrerería de Valluerca.

ACADEMIA DE COMERCIO á cargo de los acreditados profesores franceses

Mr. Louis Cubisol

examinado en Letras y Ciencias, delegado de la Sociedad Francesa para la propagación del idioma francés en el extranjero; y

Mr. León Bastide

premiado que fué en la Universidad de Francia en los concursos de los Maestros del Estado

Se dan lecciones á domicilio ó como mejor convenga, de Francés, Contabilidad, Teneduría de libros por partida doble (método simplificado) y Derecho mercantil.

MERCADO, 28, 2.º DERECHA



VACA SUIZA

Se vende una pequeña, muy bonita y con leche abundante.—Mas informes Trifón Lecea, calle de Taranco, número 4, HARO.

Almacenes de granos, HARINAS Y SALVADOS

ZORZANO Y ESTEBAN

Calle del Mercado, número 126

(junto á la fuente del Voto)

LOGROÑO

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela, que hoy tiene sus almacenes bien provistos de **trigos, cebadas, habas y demás cereales** así como en **harinas y salvados**. Todo ello á precios económicos.

Se remiten muestras y precios por correo al que lo desee.



Sombrerería de moda

DE

FÉLIX VALLUERCA

Los peores y mas caros sombreros del mundo.—Venid y vereis.

Portales, 28.—Logroño

El distinguido vino de Valdepeñas

Se halla de venta á 50 céntimos litro en casa de **Ciriaco Mora**, calle de la Compañía, número 13, junto á la posada de las Animas.

La curación de la Tisis

Las **píldoras anti-septicas del Dr. Audet**, aprobadas por las **Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París**, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la espectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías, —En Haro, Baltanás.

VENTA

Se vende un molino harinero y de aceite en buenas condiciones y con mucha parroquia, en el camino de Nalda.

El que quisiera comprarlo puede tratar en Albelda con Francisco Cámara y en Logroño con Mauricio Saenz, calle Mayor, núm. 137, los dos dueños de dicho molino.

En el ventorrillo de Mendiola,

carretera de Calahorra, se halla de venta un gran montón de fiemo, basura de ganado lanar.—Precio arreglado.

Denticina infalible

—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras; reaparece la baba; extingue la diarrea y accidentes; robustece á los niños y los desenanija: Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

Imprenta de LA RIOJA, Sagasta, 9.

CUENTA de productos y gastos habidos en la función de toreros y vacas, dada en la Plaza de Toros de esta, en la tarde del domingo último, á beneficio de los huérfanos del malogrado Florencio Gonzalez (a) Perita.

PRODUCTOS		GASTOS DE PLAZA	
	Reales. Cs.		Reales. Cs.
2 Palcos, á 60 reales cada uno	120 »	Pagado á Chavate, por tres dias á razón de 9 reales	27 »
9 Medios palcos, á 32 reales uno	288 »	Id. á Celedonio, por id. id. de 9 id.	27 »
58 Asientos de maroma, á 4 id. id.	232 »	Id. á Pedro, por dos dias, á razón de 9 id.	18 »
570 Gradas, á 4 id. id.	2280 »	Id. á Simón, por cuatro id. á id. de 9 id.	36 »
2553 Entradas generales, á 2'40 id. id.	6127 20	Id. al carretero y bolquete, por dos dias, á 24 id.	48 »
536 Medias entradas, á 1'60 id. id.	857 60	Id. á Anselmo Sanz, por alquiler de tres caballos y criado	70 »
17 Entradas á palco, á 4 id. id.	68 »	Id. á Federico Sanz	456 »
Por la carne de los dos toros	900 »	Id. siete fanegas de cebada á 24 reales cada una	168 »
Donado por el presidente del «Círculo Logroñés» á nombre de todos los socios	320 »	A Ecequiel Toledo, por toros y vacas	3500 »
Donado por D. Fernando D. Landaluce	20 »	A Domingo Rubio, por un caballo	150 »
Id. por Eugenio Santa Cruz	1 »	Id. por un id.	200 »
Id. por I. B	20 »	Una carga de paja	16 »
Id. por un señor de Nalda	4 »	Dos id. de id.	26 »
Id. por la empresa de la Plaza de Toros	60 »	Una id. de id.	8 »
TOTAL	11297 80	Una id. de id.	11 »
		Pasaje y gastos del torero Val	120 »
		Id. id. á otro de Pamplona	80 »
		Id. id. á Platas	84 »
		A Manuel Rubio, por un caballo	300 »
		A Gaspar Barbi, por un id.	208 »
		Cuatro pañuelos para mulas	7 »
		Desperfectos de sillas	30 »
		Contribución	650 »
		A Juan Antonio	40 »
		Adornar las mulillas	56 »
		Renta de plaza	1000 »
		Sellos para los pueblos	8 »
		Derechos de expedición	150 »
		Cincuenta sellos para los anuncios	20 »
		Dos pares de bande illas	4 »
		Papel de luto para carteles	10 »
		Por banderillas á Patrón	24 »
		Música (rebajando el exceso que lo ceden para dos músicos pobres)	160 »
		TOTAL	7742 »

Cuya cantidad queda en poder de D. Cipriano hasta que la Comisión disponga. La Comisión: Cipriano Saenz.—Anselmo Sanz.—Juan Elías.—Hilario Bozalongo.

